



Destaca Senado reformas a favor de la igualdad de género

ANDREA BECERRIL
Y GEORGINA SALDIERNA

Tres enormes bastidores de madera fueron colocados en el patio del Senado a manera de muros en los que se anotaron la treintena de reformas constitucionales y legales en materia de igualdad de género que se han aprobado en la legislatura por concluir, mientras en el pleno se celebraba el Día Internacional de las Mujeres y oradoras de todas las fuerzas políticas reconocían que falta mucho por hacer y se está lejos de conseguir “un México feminista”.

En un debate en el que la coyuntura electoral no pudo evitarse, la presidenta del Senado, Ana Lilia Rivera, resaltó que “desde esta cámara hemos impulsado y aprobado reformas legislativas que impactan positivamente el desarrollo, el bienestar y la vida de las mujeres; sin embargo, aún estamos muy lejos de cantar victoria. Por eso, nuestro objetivo, inacabado aún, debe

ser luchar por la justicia social para ellas”.

Reconoció la presencia en el recinto de representantes de colectivos y organizaciones feministas y advirtió que “no es posible avanzar si aún habiendo logrado la paridad y la igualdad de oportunidades, a las mujeres no se nos permite desempeñarnos de manera libre y autónoma en los espacios que hemos logrado conquistar”.

No es posible avanzar, insistió, “si cada que llega una mujer a un espacio de poder se cuestiona su capacidad y liderazgo y si estamos renuentes a reconocer la existencia de estereotipos de género que limitan y atentan gravemente contra los derechos humanos”.

La presidenta de la Comisión para la Igualdad de Género, Malú Micher, recordó que en Estados Unidos y Argentina se han revertido conquistas de las mujeres, pero “en la Cuarta Transformación feminista” se dará continuidad a lo logrado “para que la igualdad sustantiva esté planteada en la Constitución, pa-

ra que el derecho a una vida libre de violencia siga en la Carta Magna”.

Expuso que “este 8 de marzo mujeres de distintas edades y condiciones sociales saldremos a las calles, a las plazas, algunas desde esta tribuna, otras desde sus espacios laborales o escolares” y “todas reivindicaremos en esta fecha simbólica o histórica nuestro derecho a tener derechos. Insistiremos en que la igualdad es la única forma justa de vivir en una sociedad democrática”.

Los discursos se habían mantenido en el tema a debatir, pero la coordinadora del PT, Geovanna Bañuelos, aprovechó para resaltar que “este año será histórico para nuestro país, porque por primera vez una mujer, orgullosamente de izquierda, científica y brillante será la presidenta del país, Claudia Sheinbaum”.

De inmediato Nadia Navarro, ex panista y ahora senadora del PRI, le reprochó que “no hay nada más lamentable que querer hablar con un sesgo de una causa feminista que nos pertenece a todas, sin ideología y sin empatía por una candidata presidencial”, y aprovechó para resaltar que la opositora Xóchitl Gálvez “proviene de la cultura del esfuerzo”.